

NO TEMAS PERDER LO POCO QUE TIENES

XXXII DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO - 10 DE NOVIEMBRE, 2024

La escena descrita por el Evangelio de la Liturgia de hoy tiene lugar dentro del Templo de Jerusalén. Jesús mira, mira lo que sucede en este lugar, el más sagrado de todos, y ve cómo a los escribas les gusta pasear para hacerse notar, ser saludados y reverenciados, y para tener lugares de honor. Y Jesús añade que «devoran los bienes de las viudas aparentando largas oraciones» (Mc 12,40). Al mismo tiempo, sus ojos vislumbran otra escena: una pobre viuda, precisamente una de las explotadas por los poderosos, echa en el arca del Tesoro del Templo «todo cuanto poseía» (v. 44). Así dice el Evangelio, echa en el tesoro todo lo que tenía para vivir. El Evangelio nos pone delante de este sorprendente contraste: los ricos, que dan lo superfluo para hacerse ver, y una pobre mujer que, sin aparentar, ofrece todo lo poco que tiene. Dos símbolos de actitudes humanas.

Jesús mira las dos escenas. Y es precisamente este verbo —“mirar”— que resume su enseñanza: a quien vive la fe con duplicidad, como esos escribas, “debemos mirar” para no ser como ellos; mientras que a la viuda debemos “mirarla” para tomarla como modelo. Detengámonos en esto: tener cuidado con los hipócritas y mirar a la pobre viuda.

Ante todo, tener cuidado con los hipócritas, es decir estar atentos a no basar la vida en el culto de la apariencia, de la exterioridad, en el cuidado exagerado de la propia imagen. Y, sobre todo, estar atentos a no doblar la fe a nuestros intereses. Esos escribas cubrían, con el nombre de Dios, su propia vanagloria y, aún peor, usaban la religión para atender sus negocios, abusando de su autoridad y explotando a los pobres. Aquí vemos esa actitud tan fea que también hoy vemos en muchos puestos, en muchos lugares, el clericalismo, ese estar por encima de los humildes, explotarlos, vapulearlos, sentirse perfectos. Este es el mal del clericalismo. Es una advertencia para toda época y para todos, Iglesia y sociedad: no aprovecharse nunca del propio rol para aplastar a los demás, inunca ganar sobre la piel de los más débiles! Y estar alerta, para no caer en la vanidad, para no obsesionarnos con las apariencias, perdiendo la sustancia y viviendo en la superficialidad. Preguntémosnos, nos ayudará: en lo que decimos y hacemos, ¿deseamos ser apreciados y gratificados o dar un servicio a Dios y al prójimo, especialmente a los más débiles? Estemos alerta ante las falsedades del corazón, ante la hipocresía, que es una enfermedad peligrosa del alma! Es un doble pensar, un doble juzgar, como dice la propia palabra: “juzgar por debajo”, aparecer de una manera e “hipo”, por debajo, tener otro pensamiento. Dobles, gente con doble alma, doblez de alma.

Y para sanar de esta enfermedad, Jesús nos invita a mirar a la pobre viuda. El Señor denuncia la explotación hacia esta mujer que, para dar la ofrenda, debe volver a casa sin siquiera lo poco que tiene para vivir. ¡Qué importante es liberar lo sagrado de las ataduras del dinero! Ya lo había dicho Jesús, en otro lugar: no se puede servir a dos señores. O tú sirves a Dios —y nosotros pensamos que diga “o el diablo”, no— o Dios o el dinero. Es un señor, y Jesús dice que no debemos servirlo. Pero, al mismo tiempo, Jesús alaba el hecho de que esta viuda da al Tesoro todo lo que tiene. No le queda nada, pero encuentra en Dios su todo. No teme perder lo poco que tiene, porque confía en el tanto de Dios, y ese tanto de Dios multiplica la alegría de quien dona. Esto nos hace pensar también en esa otra viuda, la del profeta Elías, que iba a hacer pan con la última harina que tenía y el último aceite; Elías le dice: “Dame de comer” y ella le da; y la harina no disminuirá nunca, un milagro (cfr. 1 Re 17,9-16). El Señor siempre, ante la generosidad de la gente, va más allá, es más generoso. Pero es Él, no nuestra avaricia. De esta manera Jesús la propone como maestra de fe, esta señora: ella no frecuenta el Templo para tener la conciencia tranquila, no reza para hacerse ver, no hace alarde de su fe, sino que dona con el corazón, con generosidad y gratuidad. Sus monedas tienen un sonido más bonito que las grandes ofrendas de los ricos, porque expresan una vida dedicada a Dios con sinceridad, una fe que no vive de apariencias sino de confianza incondicional. Aprendamos de ella: una fe sin adornos externos, sino sincera interiormente; una fe hecha de humilde amor a Dios y a los hermanos.

Y ahora nos dirigimos a la Virgen María, que con corazón humilde y transparente ha hecho de toda su vida un don para Dios y para su pueblo.

Donation Drive for Sanguen Health Centre/Sanguen Community Health Van

St John's Catholic Women's League is collecting donations for Sanguen Health Centre/Sanguen Community Health Van, an organization dedicated to providing compassionate care and support to those facing marginalization due to substance use, mental health challenges, homelessness, and chronic poverty. New Items only. Blankets and sleeping bags, coats, gloves, socks, underwear, personal hygiene products (toothbrushes, toothpaste, soap, feminine pads). Let's come together as a parish community to support Sanguen Health Centre and help bring hope to those in need. Items can be dropped off in the narthex, the weekends of November 16 & 17 and November 23 & 24. For more information, please contact [<wendebedirian@gmail.com>](mailto:wendebedirian@gmail.com)

AID TO THE CHURCH IN NEED ACN Canada is organizing RED WEDNESDAY, November 20. It is a day to pray for persecuted Christians – a Mass, a Vigil, a Rosary, a prayer. Whatever you do, big or small, it will go straight to the heart of ACN project partners who suffer from persecution. Our prayer is their strength! Check [here](#) to find more information and resources!

AN ADVENT HYMN FESTIVAL, sponsored by the Diocesan Choir, will take place on Sunday, December 1st at 7 p.m. at St. Joseph Parish, 260 Herkimer Street, Hamilton. No registration is required. No charge – however a good will offering will go to St. Joseph Parish Neighbours in Need Program. Check out the Diocesan website!

THE ANNUAL OPEN HOUSE AT MOUNT MARY RETREAT CENTRE, ANCASTER – Come Home for Christmas, takes place on Sunday, December 1st from 1 p.m.- 4 p.m. Activities for children include cookie decorating, face painting, and ornament making. Local vendors will sell small items. Refreshments for all. No entry fee. Donations of unused socks, gloves, hats, scarves and soap, for DeMazenod Door Outreach are welcome.

ENGLISH SCHEDULE

Thirty-Second Sunday in Ordinary Time

Saturday, November 9 **5:00 PM**
+Dan Hanlon +Edmund Bleskie

Sunday, November 10 **9:00 AM**
For All Parishioners Living & Deceased

Tuesday, November 12 **11:00 AM**

Wednesday, November 13 **11:00 AM**
+Leo Cormier

Thursday, November 14 **11:00 AM**
+Hal de La Marandiere

Friday, November 15 **11:00 AM**

Thirty-Third Sunday in Ordinary Time

Saturday, November 16 **5:00 PM**
+Fr. George Stortz

Sunday, November 17 **9:00 AM**
For All Parishioners Living & Deceased

HORARIOS EN ESPAÑOL

XXXII Domingo del Tiempo Ordinario

Sabado 9 de noviembre **7:00 PM**
+Victoriana Castillo + Ana Josefa Murillo +Julia Batista

Domingo 10 de noviembre **11:00 AM**

Domingo 10 de noviembre **1:00 PM**
Por la Comunidad Parroquial

Martes 12 de noviembre **12:00 PM**
+Marvin Edgardo Castillo Courtade

Miércoles 13 de noviembre **12:00 PM**
+Marvin Edgardo Castillo Courtade

Jueves 14 de noviembre **12:00 PM**
+Marvin Edgardo Castillo Courtade

Viernes 15 de noviembre **12:00 PM**
+Marvin Edgardo Castillo Courtade

XXXIII Domingo del Tiempo Ordinario

Sabado 16 de noviembre **7:00 PM**
+Marvin Edgardo Castillo Courtade

Domingo 17 de noviembre **11:00 AM**

Domingo 17 de noviembre **1:00 PM**
Por la Comunidad Parroquial

Talleres de Oración y Vida les invita al RETIRO DE ADVIENTO “Destino Materno”

María es la mejor maestra para conocer a su hijo Jesús. En este Retiro nos encontraremos con Ella para vivir el tiempo de Adviento con otros ojos y así prepararnos para la Navidad.

El Sábado 30 de Noviembre de 8 am a 2:30 pm, traer: Almuerzo, Biblia, Cuaderno y Lápiz.

Se sugiere una donación voluntaria para cubrir materiales. Regístrate a través de la página web:

www.parroquiaquadalupe.ca